



玉川通信

学校だよりNO.10
令和6年1月31日
昭島市立玉川小学校
校長 小川 広樹

節分には鬼退治！

校長 小川 広樹

令和6年の幕開けは大きなニュースで始まりました。元日夕方の石川県能登半島地震では多くの方が亡くなり、今もなお行方不明者の搜索が続き、避難生活を強いられる方々がおられます。被害に遭われました方々に心よりお見舞いを申し上げます。昭島市からは昭島の水を贈られたということも新年の市長挨拶から伺いました。人と人がつながること、助け合うことが大切だという話もありました。玉川小学校の児童からもぜひ力になることをしたいと考えが生まれ、義援金を集めて送ることにしました。1月末までに11万4687円が募金されましたので、石川県に贈りました。

また、改めて地震に備えること、「減災」への取組を整えることの必要を感じました。「東京防災」などの情報を改めて御家庭でも御確認ください。

明るい報道もありました。1月20日深夜には宇宙航空研究開発機構（JAXA）の小型実証機「SLIM」（スリム：Smart Lander for Investigating Moon）が月面着陸に成功しました。月面の狙った場所にピンポイントで着陸しました。26日の報道では着陸時に放出した小型ロボット「LEV-2」が撮影した画像が公開され、SLIMのメインエンジンが上を向いた状態であることが分かりました。ピンポイント着陸は100点だということです。まだ再起動できる可能性があるとのことのため、今後の情報にも期待しています。

二十四節気では2月4日に立春を迎えます。冬と春の節目、暦の上で春に入る日とされています。暦の上では寒さの頂点となり、翌日以降の寒さを「残寒」または「余寒」と呼びます。寒さに負けず健やかに過ごしたいものです。

立春の前日は「節分」です。昔は、季節が切り替わるときには悪いもの、すなわち鬼が入り込むと考えられていました。この鬼を追い払うために平安時代頃の宮中では「鬼やらい」という行事が行われていたようです。これが現代の節分の豆まきの原形といわれています。「節分」という言葉も、立春の前日の節分だけを表わすようになりました。

豆まきには、「福豆」を使います。豆まきの後にはこの福豆を頂いて福を呼び込みます。最近では福豆よりも「恵方巻き」の方がメジャーかもしれません。今年の恵方は東北東です。

さて、学校では、鬼退治をしたり、福を呼び込んだりするために、自分自身を振り返る活動を行うことがあります。自分の中の「さぼり鬼」「悪口鬼」「忘れ物鬼」などなどをやっつけ、友達と仲良くしたり、勉強を頑張ったりして笑顔になり、自分自身で福を呼び込むことを考えます。今年の目標にもつながる活動です。おうちでも話題にしてみてください。

2月の生活目標

「寒さに負けず元気に過ごそう」

＜学級での取組＞

- ・厚着をしないで元気に過ごす。
- ・休み時間は、外で元気に遊ぶ。
- ・うがいや手洗いをしっかりする。



授業公開・保護者会

今年度最後の授業公開・保護者会を次の日程で予定しています。ぜひ御参加ください。

○2月28日（水） 4・5・6年

○2月29日（木） 1・2・3年

	時間	参加方法
授業公開	13:30~14:10	人数制限なし・オンライン配信なし
保護者会	14:45~15:15	人数制限なし・オンライン配信あり

詳細については、後日お便りを配布しますので御確認ください。

研究発表会についてのお知らせ

令和6年2月9日（金）に、令和4・5年度昭島市教育委員会研究指定校として研究発表会を行います。市内外の教員を対象に、各学年1学級が授業公開をします。そのため、学級毎に下校時刻が異なりますので御確認ください。また当日は、タブレットの充電を100%にして持たせてください。なお、当日は全員タブレットを置いて帰ります。

下校時刻が13:00の学級 ※5校時授業なし

1の1・2の1・3の1・3の3・4の1・5の1・6の2

下校時刻が14:25の学級 ※5校時授業あり

1の2・2の2・3の2・4の2・5の2・6の1

タブレットを持ち帰っている学年は、日頃から御自宅での充電に御協力をお願いします。



学年紹介 6年

6年生は、卒業まであと2か月となりました。国語や外国語の学習で、自分の将来について考える学習が増えています。また、縦割り班活動や委員会活動でも5年生へ引き継ぐ時期となってきています。

総合的な学習の時間では「ドリームマップ」という単元でなりたい自分や夢に向かって自分の今を見つめ直し、未来について考える学習を進めています。最後には「ドリームマップ」として未来の自分を表現していきます。なりたい自分、理想の自分に近づくために今からできることを考えたり、将来の夢について考えたりしています。そのために今からどんな行動をしたら良いかクラスの皆の前で宣言しました。自分の未来について考えるきっかけとなると同時に、友達の夢を知り、お互いに認め合い、応援することの大切さに気付きました。

欠席時のオンライン授業配信について

欠席時（病欠、出席停止）に、オンライン授業配信を希望される場合は、前日までにその旨を担当に電話等でお知らせください。また、実施当日に急遽、配信希望を取りやめる場合も御連絡ください。準備等が必要なため、欠席当日の御希望や、欠席連絡用 form での連絡には、対応できないことを御了承ください。オンラインでの授業配信に可能な範囲で対応しますが、教科・授業内容によっては対応できないこともあります。詳しくは担任に御相談ください。

書初め展

各学年お手本をよく見て、真剣に取り組んだ様子が伝わってきました。

クラス毎に行った鑑賞の時間には、上の学年の作品を見て「きれいだな。」「すごいな。」と憧れを感じたり、下学年の作品を見て、懐かしく思い微笑んだりしながら鑑賞していました。

冬休みには各御家庭で練習に取り組んでいただき、その成果も表れました。御協力ありがとうございました。



お弁当の日

2月9日（金）は、お弁当の日です。併せてお弁当ビンゴの活動も行います。

2回目のお弁当の日では、「〇〇を入れてもらったよ!」「一緒に作ったよ!」と話してくれる子がいたり、御家庭で楽しくコミュニケーションを取りながらお弁当づくりをしている様子が伝わってきました。お弁当の準備、本校の食育活動への御理解・御協力、本当にありがとうございます。最後のお弁当の日も、どうぞよろしくお願いいたします。

道徳授業地区公開講座

1月20日（土）は、道徳授業地区公開講座を行いました。2・3校時、全ての学級で道徳の授業を公開しました。4校時には田中小学校星野典靖校長先生をお迎えして、「家庭でできる道徳教育」をテーマに御講演をいただきました。講座へ参観に来られた方は60名を超えました。道徳に関する質問も多く、実りのある講座となりました。多くの方の御参加ありがとうございました。



大谷翔平選手からグローブが届きました

「ロサンゼルス・エンゼルス・オブ・アナハイムのメジャーリーガー、大谷翔平です。」と始まり、「野球しようぜ。」と締めくくられた手紙と一緒に、グローブが届きました。

全校朝会でグローブの授与と代表児童の言葉、キャッチボールのデモンストレーションを行いました。また、各クラスでグローブを見たり触ったりしたところです。これから、実際にグローブを使って校庭でキャッチボール等していきます。

キャッチボール用の二つのボールは、昭島市野球部からいただきました。

